

PSAG Krefeld

Untergruppe Krisenintervention

Jahresbericht 2016



PSAG
Psychosoziale
Arbeitsgemeinschaft
Krefeld

Die zurzeit 32 Mitglieder der Untergruppe Krisenintervention vertreten folgende Einrichtungen:

➤ Alexianer-Krankenhaus diverse Abteilungen | Krankenhauseelsorge ➤ Arbeitslosenzentrum ➤ ARGE Krefeld
➤ Diakonie-Beratungszentrum für Wohnungslose ➤ Caritas-Altenheim Marienheim ➤ Evangelische Beratungsstelle für Erziehungs-, Paar- und Lebensfragen ➤ Frauenberatungsstelle ➤ Frauenhaus + Fachberatungsstelle Häusliche Gewalt des SKF ➤ Helios Kliniken | Psychosozialer Dienst der Kinderklinik | Krankenhauseelsorge ➤ Katholischer Beratungsdienst für Lebens-, Ehe- und Erziehungsfragen ➤ Klinik Königshof ➤ Krefelder Krisenhilfe ➤ Notfallpsychotherapeuten ➤ Notfallseelsorge ➤ Polizei / KK Vorbeugung ➤ Selbsthilfe-Kontaktstelle beim DPWV ➤ SKM - Katholischer Verein für soziale Dienste in Krefeld ➤ Stadt Krefeld: Fachbereiche Feuerwehr | Gesundheit | Jugendhilfe und Beschäftigungsförderung | Ordnung | Psychologischer Dienst ➤ Telefonseelsorge ➤ Weißer Ring ➤ Prostituiertenhilfe Krefeld

Im Jahr 2015 hat die Untergruppe Krisenintervention an drei Terminen getagt (2. Februar, 24. Mai, 15. November jeweils 13-15 Uhr). An dieser Stelle ein Danke an die Organisatoren der Räumlichkeiten im Alexianer und im Königshof und in der katholischen Beratungsstelle.

Ein Schwerpunkt der Arbeit in den Sitzungen lag darin, die intensive Vernetzung der einzelnen Teilnehmer und Organisationen weiter zu vertiefen und anhand der Fortführung der Besprechung von fallbezogenen Krisenereignissen die Vernetzung weiter zu intensivieren. Dabei gab es nicht nur die Möglichkeit der gegenseitigen Beratung, sondern auch die Option, Schwierigkeiten aus der täglichen Arbeit in die unterschiedlichen, vor allem städtischen Gremien einbringen zu können.

Aus der im Vorjahr begonnenen Vorstellungsrunde heraus präsentierte die Telefonseelsorge und die Selbsthilfekontaktstelle ihre Arbeit für die anderen Mitglieder unter den Leitfragen, „an welchen Stellen Krisen relevant sind“, „wo Schnittstellen zu anderen Bereichen gesehen werden“ und „wo eigene Bedarfe im Umgang mit Krisen gesehen werden“.

In der letzten Sitzung wurde die Wahl neuer Sprecher für die Untergruppe durchgeführt. Frau Behnen wird die Untergruppe ab Januar leiten und in ihrer Arbeit durch Frau Neubauer in ihrer Vertretung unterstützt werden.

An dieser Stelle einen ganz herzlichen Dank an die Arbeit und das Engagement von Frau Bushuven.

Für das Kalenderjahr 2017 sind drei Sitzungstermin geplant, diese werden im Januar bekanntgegeben.

Inhaltlich sollen dabei folgende Themen in den Blick genommen werden: Besuch der neuen Feuerwache; Vorstellung des neuen Psych KG; Vorstellung der sich neu aufstellenden Krisenhilfe; Vorstellung Psychosoziale Prozessbegleitung; Flüchtlingsseelsorge, Arbeit mit Flüchtlingen

Melanie Neubauer

